
   

 

 

 

 

 Vorstandssitzung Rassetauben Schweiz 

am 03. April 2023 in der Brauerei Niederbipp 

Vorsitz:          Christian Knuchel 

Protokoll:      Andy Bettmer 

Anwesend: Christian Knuchel, Monica Henry, Christoph Uebersax, Robert Loser, Ulrich 

Braun, Andy Bettmer  

Entschuldigt: Urs Freiburghaus, Thierry Gaille 

1. Begrüssung     

Der Präsident Christian Knuchel begrüsst um 18.00 Uhr die anwesenden Vorstands-

mitglieder. Bei der Traktandenliste gab es keine Einwände und somit wurde die 

Vorstandssitzung danach abgehalten. 

2. Protokoll der letzten Vorstandssitzung  

Bei dem Protokoll der letzten Vorstandssitzung gab es keine Einwände und es war somit 

genehmigt. Christian Knuchel dankte Andy Bettmer für die Verfassung.  

3. Korrespondenz und Mitteilungen 

Es geht um die Belastungsklassen bei unseren Tauben und hier besteht aktuell kein Anlass, 

irgendetwas zu ändern bzw. die jetzige Einstufung ist in Ordnung. 

Bei den Ausstellungen und bei Verkäufen generell, verlangen wir bei einem Halterwechsel 

der Tiere keine Bestätigung. 



Die 40er Käfige, die bei Alexis Julmy lagern, gehen zurück zu Godi Bucher und als Ersatz geht 

eine bestimmte Anzahl 50er und 60er Käfige in die Romandie. Christoph Uebersax wird sich 

der Sache annehmen. 

Bei der zugesagten Voliere für den Zuchtfreund Hafner, wird sich die Ratenzahlung auf 8 

Jahre, je 350 CHF ändern. 

Für die anstehende BEA werden wir kein Inserat von RTS aufgeben. 

Bei dem Traces 688 gibt es eine kleine Änderung und zwar brauchen Sammeltransporte in 

Zukunft nur noch ein Traces Formular. Alles andere ändert sich nicht und somit gibt es für 

die meisten Aussteller keine Erleichterung. 

Simon Wolf ist auf der Suche nach Sponsoren für RTS und die ersten Rückmeldungen hören 

sich sehr positiv an. 

Der Veterinäramt im Wallis hat die Masse der Käfige bei den Kaninchen nach eigen Vorgaben 

geregelt. Dort wurde das Stroh etc. mit zum Käfigmass gerechnet und dies kann absolut 

nicht nachvollzogen werden. Hier wird es von Seiten KTS Einspruch geben. 

Weiter gab es einen Hinweis/Anfrage, ob die 5G Antennen bei den Brieftauben zu 

Problemen bei der Navigation führen. Dies ist laut Robi Loser ein Verdacht, der aber noch 

nicht bestätigt ist. Der Impfstoff für die Zweierimpfung ist bestellt aber noch nicht lieferbar.  

Christian Knuchel fragt an, wer zu der EE-Tagung nach Sofia mitgeht und hier gibt es von den 

Anwesenden nur Absagen. Wie er selbst dort hin kommt, ist noch nicht geregelt. Ein Flug 

scheidet aus persönlichen Gründen aus und eine Zugfahrt macht auf Grund der Entfernung 

keinen Sinn. Im Kanton Bern gibt es grosse Probleme Nachwuchsleute für die 

Vorstandsarbeit zu gewinnen. Dies ist nicht nur dort ein Problem, sondern dies kommt 

Flächendeckend auf uns zu und wird in naher Zukunft bestimmt zu Fusionen führen. Die 

Sparte Tauben überlegt, ob sie sich direkt an RTS anschliessen sollen.   

4. Informationen Kleintiere Schweiz 

Hier steht das neue Budget und die aktuelle Abrechnung von KTS im Focus. Fakt ist, dass es 

so nicht weitergehen kann. Weiter geht es darum, dass einheimische Taubenrassen auf den 

Index kommen, dass sie Kulturgut sind und deshalb schützenswert sind. Die aktuelle 

Taubenbroschüre wurde jedem in Kopie übergeben und wenn noch Änderungen gewünscht 

sind, sollten diese innert 2 Wochen gemeldet werden.  

5. und 6. Informationen von der FTK und der Preisrichtervereinigung 

Ueli Braun berichtet davon, dass Bernhard Jegerlehner sein Amt aufgegeben hat und Peter 

Schmid sein Nachfolger wird. Als neuer Kassier konnte Dominik Erismann gewonnen werden 

und somit sind alle Vorstandsposten besetzt. Leider musste er mitteilen, dass 4 aktuelle 

Preisrichter von ihrem Amt aus Altergründen zurückgetreten sind. Dies ist ein herber Verlust, 



doch hofft er, dass dieses Loch von den in der Ausbildung stehenden Scholaren gestopft 

wird. Diese werden insgesamt 3 Tage einen Kurs haben und die Hilfsrichterprüfung wird vom 

Herbst 2023 auf das Jahr 2024 geschoben. Die Abschlussprüfung hat er für Januar/Februar   

2025 vorgesehen. Bei der Nationalen werden die angehenden Scholaren als Schreiber 

eingesetzt. Weiter gibt es eine Anfrage, ob die Preisrichter bei den Flugtauben, bei einer 

Ausbildung zum Preisrichter, von RTS finanziell unterstützt werden. Dies ist bislang nicht der 

Fall gewesen und Christian Knuchel klärt ab, was es für ein Aufwand ist und welche 

Rahmenbedingungen es gibt.                                                                    

7. Abschluss Nationale Interlaken 

Christoph Uebersax und Christian Knuchel konnten von einem guten Ergebnis der Nationalen 

berichten und der Überschuss wird auf den Kantonalverband Bern und auf RTS verteilt. Es 

wird an der DV eine Power Point Präsentation der Nationalen geben und vielleicht gibt es 

noch ein Fotobuch von Wilhelm Bauer.  

8. Jahresrechnung 2022 

Monica Henry und Christian Knuchel haben die Jahresrechnung vorgestellt und so wurde sie 

vom Vorstand einstimmig genehmigt (Verlust von CHF 68'972.50). Die Präsentation an der DV 

wird Christian Knuchel in Vertretung von Monica Henry vornehmen. 

9. Ehrungen/Preisvergaben DV 

Es wird an der DV die normale Verleihung der grossen Preise und der Beteiligungen an den 

Nationalen Ausstellungen geben. Weiter wird es ein Dankeschön, in Form eines 

Geschenkkorbes, für die zurückgetretenen Preisrichter für ihre Jahrelange Arbeit geben. 

Auch möchten wir uns bei Erwin Bär bedanken, für die Zeit die er investiert hat, für den 

Aufbau der Internetseite mit den Rassefotos, Katalogen etc. aus der Vergangenheit. Dies ist 

ein tolles Archiv für jeden Schweizer Taubenzüchter und Interessierten der Schweizer 

Rassetaubenzucht. Andy Bettmer besorgt die Geschenkkörbe. 

10. Antrag an KTS wegen der Verteilung der 2‘000‘000 CHF aus dem Tierwelt 

Verkauf  

Hier wird es einen Antrag an die DV geben, dass die Verteilung auf Grund der aktuellen 

Situation am Finanzmarkt geschoben wird. 

11. Budget 2023 

Das Budget wurde von Monica Henry vorgelegt und mit einem Verlust von CHF -83‘000 vom 

Vorstand einstimmig angenommen. Die Präsentation an der DV wird Christian Knuchel in 

Abwesenheit von Monica Henry vornehmen. 

 



12. Jahresbeitrag 2023/2024 

Der Vorstand beschliesst einstimmig, dass der Jahresbeitrag bei 30 CHF bleibt und hierin sind 

auch die 5 CHF als Abgabe an KTS enthalten. 

13. Traktandenliste/Einladung DV Fribourg am 10.Juni 2023 

Die Traktandenliste und die Einladungen incl. Jahresheft, Jahresrechnung und der 3 Anträge 

von RTS werden fristgerecht von Christoph Uebersax verschickt. 

14. Organisation Fribourg 

Die Veranstaltungen finden alle in der Eishalle in Fribourg in einem aussergewöhlichen 

Ambiente statt und wir vom Vorstand sollten so gegen 08.00 Uhr vor Ort sein. Die DV 

beginnt um 09.00 Uhr. 

15. Nationale Neuenkirch 

Christoph Uebersax hat an einer OK Sitzung teilgenommen und die Mannschaft um Peter 

Schmid ist auf Kurs. 

16. Verschiedenes  

Es gibt einen Fall auf Facebook, wo ein Rassetaubenzüchter aus der Schweiz, sich mit Bild 

und Text unfair über die Bewertung äussert.  Dies werden wir nicht so stehen lassen und 

legen unseren Standpunkt für solche Kommentare in einem Schreiben fest.  

Bei der nächsten POK wird es voraussichtlich einen Vortrag von Martin Gangkofner zur 

Gesunderhaltung unserer Rassetauben geben. Andy Bettmer wird sich mit ihm in 

Verbindung setzen. Weiter wird Andy Bettmer Vorschläge für einen Termin für 2023 für den 

Erlebnistag bekannt geben.  

Da Christoph Uebersax mit der Chronik etc. keinen Platz mehr in seinem Taubenzimmer hat, 

wird er einen Teil der Sachen in Niederönz bei KTS deponieren. Weiter werden von ihm  

neue  Schönenberger Preise in Auftrag gegeben, da keine mehr nach der diesjährigen 

Preisvergabe vorhanden sind. Dann wird er dem Vorstand von RTS einen Vorschlag bzw. ein 

Pflichtenheft unterbreiten, wo er den Ringvertrieb in Eigenregie von RTS vorschlägt. Erwin 

Bär hat ihm die Unterlagen für die Weiterführung der Internetseite 

https://rassetaubenschweiz.wordpress.com/ geschickt und da muss entschieden werden, wer 

kann dies in Zukunft machen. Das Dankeschön in Form eines Geschenkkorbes wird bei den 

Ehrungen etc. übergeben. 

Die Suche nach einem Sekretär ab 2024 geht weiter und Christian Knuchel hat evtl. einen 

geeigneten Kandidaten im Auge. 

https://rassetaubenschweiz.wordpress.com/


Zum Schluss noch ein grosser Wermutstropfen, der alle geschockt hat. Thierry Gaille gibt 

seine Vorstandstätigkeit ab, da der Druck aus seinem Französisch sprechendem Umfeld zu 

gross wurde. Hier hatten wir endlich einen kompetenten und aktiven Ansprechpartner im 

Vorstand, der leider so behandelt wird. Wir vom Vorstand haben uns bemüht, die Anliegen 

wie Übersetzung, Begrüssung etc., im Sinne unserer Französisch sprechenden Taubenzüchter 

zu machen und wieder scheitert einer an dem Druck. Wir sprechen hier von einem Hobby 

und es ist leider traurig, wie sich die Tendenzen entwickeln. 

Schluss der Sitzung um 21.20 Uhr  

Christian Knuchel bedankt sich bei allen für die konstruktive Vorstandssitzung und wünscht 

einen guten Nachhauseweg und einen schönen Restabend. 

 

Der Präsident                                                                       Der Sekretär  

Christian Knuchel                                                                Andy Bettmer                            

                                                                                                                                         

 


